

# La Mañana

VIERNES 12 DE  
ABRIL DE 2024

## EN CLAVES

**ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR,**  
PRESIDENTE

### TRANSPARENCIA

1. Inició la conferencia anunciando que se irá de gira el fin de semana, al sur del país, para supervisar las obras en construcción. Celebró también que no se cancelarán las conferencias matutinas y aseguró que “es una vergüenza que lo soliciten, ya que es donde se está haciendo valer el derecho del pueblo a la información”; aseguró que es un acto de censura querer silenciar; además de una aberración y un acto de desesperación y que el responsable de todo este movimiento es Claudio X. González, acompañado de empresarios y políticos corruptos; dijo que un día mostrará el organigrama.
2. Aseguró que la oposición tiene a todos los medios a su disposición y activan campañas para afectarlo, a través de redes sociales y con el hashtag #NarcoPresidenteAMLO, gastando millones de pesos en granjas de bots, pero no tienen efecto y no son victoriosos. Él seguirá informando a la gente a pesar de todos los intentos por censurar y bajar sus conferencias.
3. Sobre las alianzas políticas, que menciona en su libro “¡Gracias!”, las de Sonora y Puebla, dijo que son personajes políticos a quienes no les importa la gente y se están empoderando, afectando a la gente que se atreve a levantar la voz en contra de ellos; aseguró que tratará el asunto y pidió a la gente revisar que cuando compre su libro, se aseguren que esté el capítulo 8, en donde habla del tema.
4. Dijo que a pesar de que se ha padecido corrupción por siglos, el pueblo de México es un pueblo honesto. Recordó que antes, en las culturas prehispánicas, no había codicia y los Mexicas se espantaban del hambre de dinero y oro de los invasores. Pero no se debe culpar solamente a los extranjeros, porque en la época de la colonia se dejaron templos y edificios, ciudades bellísimas. Recordó que durante el saqueo del periodo neoliberal, no se dejó nada bueno y se entregaron los bienes de la nación a particulares.
5. Reprodujo un fragmento del programa de Eduardo Ruiz-Healy, en Radio Fórmula, sobre que el país se nota con crecimiento. Recordó que fue el único, en 1988, que le dio un espacio para denunciar el fraude electoral en Tabasco, pero con el tiempo fue cambiando de opinión sobre el presidente y comenzó a tener problemas con él.

### INFRAESTRUCTURA

1. Al ser cuestionado sobre la vía del tren de Imuris a Nogales, dijo que se está resolviendo. Respecto a la contaminación del Río Sonora, afirmó que se están llevando a cabo reuniones y compromisos de parte de la empresa responsable y está seguro que sí le dará tiempo de terminar el hospital; dijo que informará a la gente con mucha transparencia. Aseguró que dejará por escrito, solicitando a quien los sustituya, que se terminen las obras que dejó pendientes por temas de tiempo y dejará el presupuesto para ello, por ser un acto de justicia necesario.
2. Sobre un mercado en Huauchinango, Puebla, en el que los locatarios piden incluir estacionamiento para beneficiar al mercado, dijo que hablará con Sergio Salomón, que es un muy buen gobernador, para revisar el tema y que ojalá se pueda.

## PROCESO ELECTORAL

1. Respecto a Sonora, dijo que ya dio su postura. Se aseguró que todos los sectores tuvieran representación y él recomendó a una candidata, pero fue una equivocación y ya ofreció disculpas. Consideró que Sonora tiene un muy buen gobernador y lo está demostrando, confía en Alfonso Durazo.
2. Respecto a los estatutos de Morena, que prohíben el nepotismo, y el caso en Puerto Vallarta, en donde hay una candidata, esposa del actual alcalde y su hija, dijo que no puede responder.
3. Acerca de sus comentarios sobre el debate presidencial, de que no estaba conforme y que se ha detectado cierta molestia con la candidata de su movimiento, dijo que no puede hablar de eso; algunos de sus adversarios de Radio Fórmula, se han dedicado a atacarlo y decir que todo está mal, cuando la gente siente todo lo contrario. Aseguró que todos los medios dieron una interpretación sesgada a lo que dijo sobre el debate e inventaron que estaba enojado con una de las candidatas; dijo que la quiere mucho, cuando él solo dijo que no estuvo de acuerdo con la narrativa de las preguntas.

## POLÍTICA EXTERIOR

1. Al ser cuestionado sobre el restablecimiento de la relación diplomática con Ecuador, aseguró que se ha hablado bastante sobre el tema y es lamentable, porque afecta relaciones de pueblos hermanos y es una mal precedente en derecho internacional. Dijo que es bueno que Canadá modificara su postura, a pesar de su primer comunicado, que fue lamentable; afirmó que estaba seguro que tampoco EUA había visto los videos que mostraron y es por eso que ahora ya condenaron los actos.

Comentó que hay que esperar que la Corte Internacional de Justicia resuelva la demanda de México; el Secretario General de la ONU dijo que esto corresponde decidirlo a los miembros, pero México está solicitando la suspensión de Ecuador de la ONU, en tanto no se pronuncien y reconozcan que se violó el derecho internacional y la soberanía de México. Afirmó que si el Tribunal Internacional de Justicia de la Haya está de acuerdo, se pide se le suspendan derechos a Ecuador hasta que ofrezcan una disculpa y el compromiso de no repetición. Asimismo, se pide que se convierta en doctrina la decisión de la ONU de expulsar a cualquier estado miembro que viole el derecho internacional y la soberanía de los países y sus embajadas; en el caso que se repita en cualquier país del mundo, se pase a la Asamblea General de la ONU, se ponga a consideración y se vote si se debe o no expulsar al país que viola derechos internacionales, y si se decide la expulsión, que el Consejo de Seguridad de la ONU no pueda ejercer su derecho de veto.

2. Respecto al asilo del vicepresidente ecuatoriano, Jorge Glas, dijo que eso también lo debe resolver el Tribunal Internacional, y no se ha quedado en el olvido. Lo que México quiere es que no haya repetición y que tenga derecho al asilo, por lo que hay que hacerlo valer. Dijo que el martes a las 9 de la mañana se tendrá una videoconferencia, convocada por la presidenta de Honduras, Xiomara Castro, a la que agradeció mucho la solidaridad, así como a todos los países.

3. Sobre la supuesta intervención de comunicaciones en la embajada de México en Quito, dijo que no tiene más información. Acerca del video que dio a conocer, pidió que lo reproduzcan de nuevo, porque una televisora está reclamando los derechos de autor, para saber de qué se trata y ver si los censuran.

4. De la visita del embajador de EUA, Ken Salazar, dijo que trataron el tema y coincidieron que al inicio la Casa Blanca no tenía toda la información y son visiones distintas, como en todos los gobiernos. Afirmó que cada departamento de Estado tiene independencia

y hay algunos organismos que actúan sin que la Casa Blanca lo sepa. Es por eso que, cuando salió el comunicado, no estuvo conforme e imaginó que el presidente Biden no conocía lo que había sucedido realmente, por lo que le llamó al embajador para solicitarle que le entregara personalmente el fragmento del video y es por esto que cambiaron su postura. Dijo que también acordaron seguir manteniendo relaciones de cooperación y se tendrá la visita de funcionario del gobierno de EUA, la siguiente semana.

## PENSIONES

1. Sobre la iniciativa de las Afores, que no se le quitarán a los beneficiados y respecto a las cuentas inactivas, afirmó que las cuentas individuales son intocables; el gobierno tiene la responsabilidad de defender las pensiones de los trabajadores y la reforma no es para perjudicar, sino para mejorar la situación de quienes van a jubilarse, para que reciban más dinero.
2. Dijo que quien manejaba las afores en el gobierno anterior, está inconforme con esta reforma, porque antes cobraban comisiones altísimas a comparación de otros países y es por esto que se envió una reforma para reducir estos montos y está seguro terminará el año con un ahorro de cerca de 150 mil millones de pesos, a favor de los trabajadores.
3. Se busca crear un fondo compensatorio de Pensiones para el Bienestar, para que quien se jubile con las leyes antilaborales de Zedillo y Calderón, puedan recibir una cantidad mayor, equivalente a su sueldo. El fondo tiene varias fuentes de financiamiento, entre ellas, el dinero sin reclamar que las Afores se quedan, pero se debe devolver al Seguro Social; así como todo lo que se recupere del Fondo para Devolver al Pueblo lo Robado y las utilidades de las empresas de las paraestatales. Se busca que todo esto quede legalmente establecido.

## GOBERNABILIDAD

1. Afirmó que, al llegar a la presidencia, tuvo que elegir concentrarse en 100 compromisos, porque era mucho lo que había que ajustar para iniciar la transformación del país. Aún hay mucho por hacer, pero pidió que continúe la transformación y no se regrese a un gobierno que beneficia a una minoría; dijo que espera que el gobierno siga representando a todos por igual y se mantenga el criterio de “por el bien de todos, primero los pobres”.

## SEGURIDAD

1. Al preguntarle sobre un asalto masivo a automovilistas y transporte de carga en la carretera Puebla-Orizaba, respondió que se enteró del asalto, en el que estuvo el Obispo de Orizaba y se está atendiendo el tema. Dijo que es un tramo en el que históricamente han habido asaltos, en la parte de Esperanza a Orizaba, pero ya hay presencia de la GN y se va a pedir un informe de seguridad.
2. Sobre la administración del Sistema Portuario de Veracruz, el presidente dijo que las autoridades son muy buenas, tanto los almirantes de la Secretaría de Marina como los generales de la Secretaría de Defensa. Aseguró que le han ayudado mucho al gobierno y no hubieran podido enfrentar los problemas sin el apoyo de estas instituciones; han sido grandes aliados en beneficio de la población.

## MEDIO AMBIENTE

1. Respecto a la denuncia de los integrantes de la Cooperativa Pesquera de Veracruz, por la contaminación de ríos por parte de Pemex y que nadie los recibe, el mandatario dijo que irán con la Procuraduría de Medio Ambiente. Dijo que el domingo 21 de abril estará en Veracruz, en un homenaje a la Armada de México.

## DATO ADICIONAL

Se comprometió a revisar el tema, sobre el recurso designado para una obra en Los Cabos, en donde la empresa licitada tiene relación con una familia de ahí, y en la que está involucrado el encargado de Sedatu.

## FRASE DEL DÍA

“No hablemos mal de nadie y dejemos que los sonorenses decidan, porque parece que estoy hablando bien del señor Beltrones y no es así.”, esto respecto a las candidaturas en Sonora.

P/C  
SOLUTIONS  
LATAM